



## Visite des députés Allemands à la RB de Luki et lancement du grand projet d'Alliance Verte financée par le SIDA (Swedish International Development Agency).

Le 31 mai et le 1<sup>er</sup> juin 2023, la réserve de biosphère de Luki (RBL) a connu deux événements successifs de haute importance. Tous deux ont largement contribué à renforcer la notoriété de l'ERAIFT en tant que centre de formation et d'expertise de haut niveau.

La Réserve de Biosphère de Luki (RBL) est l'un des trois sites MAB (Man And Biospher) de l'UNESCO que compte la République Démocratique du Congo. Relique du massif forestier guinéo-congolaise de Mayombe, la RBL offre aux communautés locales l'essentiel de leur nourriture, médicaments, matériaux de construction d'habitats. L'agriculture et la carbonisation sont les principales sources de revenus des habitants. Mais ces deux activités constituent les moteurs de déforestation les plus puissants avec de forte répercussions sur la biodiversité. Pour lutter contre la dégradation de la forêt de Luki et maintenir tant bien que mal les services éco systémiques, plusieurs actions de développent et recherches scientifiques sont en cours de réalisation. Aux côtés de l'INERA<sup>1</sup>, qui assure la tutelle principale de la gestion de la RB Luki, l'EFAIFT et le WWF unissent leurs efforts pour assurer la préservation de cet écosystème d'une grande richesse biologique mais qui doit faire face à un très forte menace de disparition.

Dans ce cadre, le 31 mai, six députés allemands accompagnés par les experts de la RBL ont découvert les curiosités uniques du site. Ils ont aussi pris la mesure de l'importance majeure de mobiliser des ressources humaines, techniques et financières pour assurer le fonctionnement d'une telle station de recherche. Il faut souligner ici que les 6 élus allemands, conduits par leur Chef de délégation l'Honorable, **Dr. Christoph Hoffmann**, appartiennent à la commission environnement et énergie du Bundestag (le parlement allemand). A ce titre, ils influencent directement les décisions politiques qui orientent la loi budgétaire allemande.

Le jeudi 1<sup>er</sup> juin, c'est en présence des autorités publiques provinciales conduites par M. **José Ntedika Nyimi**, directeur de cabinet adjoint et représentant spécial de SE le Gouverneur de la Province du Kongo Central, qu'une délégation suédoise menée par l'ambassadeur du Royaume de la Suède en RD Congo, SE **Henric Rasbrandt**, a été accueillie en grandes pompes à la RBL par les équipes de gestion du site ainsi que par de nombreux représentants de la communauté locale de Luki. En plus de l'autorité diplomatique, deux personnalités du WWF-Suède, Mme **Anastasia Lundquist** et M. **Olle Forshed**, ont marqué cet événement de leur présence. Toute cette assemblée s'est retrouvée réunie à la RBL pour procéder au lancement du grand projet d'Alliance Verte financée par le SIDA (Swedish International Development Agency). Ce projet consiste à établir une alliance verte avec les communautés locales par la mise en œuvre d'une intervention à l'échelle du paysage du Kongo Central. Les principaux axes d'action de ce projet consistent à améliorer et diversifier les productions agroforestières, à favoriser le développement social et économique en milieu rural ainsi qu'à renforcer les structures de gouvernance communautaires.

Successivement, les deux délégations ont longuement parcouru la forêt primaire de la RB Luki et rencontré les acteurs locaux encadrées par les experts de l'ERAIFT, de l'INERA et du WWF RDC. A cette occasion, les interventions spécifiques de l'ERAIFT et l'importance de sa mission fondamentale de formation des cadres de haut niveau ont été mises concrètement en évidence sur le terrain et fortement appréciés par les visiteurs.

L'ERAIFT remercie l'INERA, le WWF-RDC, l'Ambassade de Suède et l'Ambassade d'Allemagne pour les invitations et pour leur soutien à l'ERAIFT.

☆☆☆

<sup>1</sup> Institut National d'Etudes et de Recherche Agronomique